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НОВОСТИ НОВОСТИСОБЫТИЕ
Материнская слава

Идёт подготовка к очередному торжественно�
му чествованию матерей, представленных к на�
граждению знаком отличия «Материнская слава».
На этот раз главной женской наградой области
удостоины 62 многодетные матери.

По закону, принятому депутатами Законодательно�
го Собрания Челябинской области с 2007 года много�
детных мам награждают знаком отличия Челябинской
области «Материнская слава» трёх степеней и прирав�
нивают в правах и льготах к «Ветеранам труда» Челя�
бинской области. На сегодняшний день награду за
материнский труд уже вручили 497 женщинам из всех
городов и районов области.

Поощрение и общественное признание получают
образцовые матери пяти и более детей. К наивысшей
награде – знаку отличия Челябинской области «Мате�
ринская слава» I степени – представлены четыре жен�
щины, родившие и воспитавшие 10 и более детей. За
добросовестное выполнение обязанностей по воспи�
танию детей и вклад в укрепление семейных традиций
женщины получат по 100 тысяч рублей. Знак отличия
Челябинской области «Материнская слава» II степени
и единовременную выплату в размере 75 тысяч руб�
лей получат девять матерей 7, 8 и 9 детей. Также 49
женщин, родивших и воспитавших 5 и 6 детей, полу�
чают знак отличия «Материнская слава» III степени и
денежное пособие в размере 50 тысяч рублей.

Самая старшая среди представленных к награде –
мать восьмерых детей жительница Магнитогорска 97�
летняя Евдокия Хомлева и самая молодая женщина,
воспитавшая пятерых детей – 34�летняя Светлана До�
машенко из Миасса.

Я видел это по телевизору. А
он до последнего, словно солдат
Великой Отечественной, выпол�
нял свой миротворческий долг.
Как и те наши парни, которые вме�
сте с осетинами отстояли горную
страну.

Кажется, это было вчера: шоки�
рующие кадры из новой «горячей
точки» планеты. А вот уже минуло
40 дней. Дата, которая и по хрис�
тианским, и по мусульманским
обычаям принадлежит мёртвым.

� Гибли старики и дети, женщи�
ны и мужчины, � говорил на митин�
ге памяти павших председатель
Законодательного Собрания Челя�
бинской области, секретарь Челя�
бинского регионального отделения
партии «Единая Россия» Владимир
Мякуш. � Жители нашей области
вместе со всей Россией скорбят о

Небо плакаНебо плакало с намило с намило с нами

безвинно погибших.
Не случайно люди собрались в

центре Челябинска у памятника
«Доблестным сынам Отечества»,
установленном павшим в локаль�
ных воинах. Инициатива проведе�
ния митинга шла от «Единой Рос�
сии», но поддержали её все люди
доброй воли, все, чьё сердце не�
равнодушно.

Казалось, небо плакало вместе с
теми, кто, несмотря на затяжной
дождь, пришёл помянуть погибших
в грузино�осетинском конфликте,
для кого гуманитарная катастрофа
откликнулась болью в душе. Что кап�
ли дождя?! Когда мирное население
гибло под градом пуль и осколков,
когда его расстреливали снайперы
и пьяные наёмники....

Грузинские войска вторглись на
территорию Южной Осетии, развя�

Комфорт для ветеранов
За восемь месяцев в квартирах и домах 643 ве�

теранов Великой Отечественной войны сделали
ремонт на общую сумму 8,5 миллионов рублей. В
целом на благоустройство жилья ветеранов в об�
ластном бюджете на 2008 год заложено 176 мил�
лионов рублей. Из них большая часть, 157,5 мил�
лионов рублей, пойдёт на газификацию жилья и
замену внутридомового газового оборудования,
и ещё 18,4 миллиона рублей – на косметический
ремонт домов и квартир.

Помимо подрядных организаций, ремонт проводят
бойцы студенческих отрядов. Им поручена треть всех
работ на общую сумму 5,4 миллиона рублей. Строи�
тельный сезон идёт полным ходом. До наступления
холодов мастерам предстоит побелить потолок и на�
клеить обои, заменить сантехнику, окна и двери, от�
ремонтировать кровлю, перестелить пол, утеплить
веранды.

На ремонт квартир почётные южноуральцы полу�
чают по 15 тысяч рублей, а на ремонт частных домов –
по 25 тысяч рублей. В свою очередь на газификацию
домовладений ветеранам войны направляют сумму,
указанную в проектно�сметной документации.

Программа дополнительной поддержки пожилых
людей реализуется в области несколько лет, она стар�
товала в год 60�летнего юбилея Победы. Всего за три
года было благоустроено 4 тысячи 890 домов ветера�
нов на общую сумму свыше 60 миллионов рублей из
областного бюджета. Из них только в прошлом году на
ремонт и газификацию более 2 тысяч домов и квартир
почётных земляков было направлено 27 миллионов
рублей из регионального бюджета.

Льготникам дадут деньги на ЖКХ

зав войну, жертвами кото�
рой стало более трёх тысяч
человек.

Челябинская область от�
кликнулась и словом и де�
лом: собрали более 30 мил�
лионов рублей на помощь
людям, пострадавшим во
время этой трагедии. От�
правлено 18 вагонов гума�
нитарной помощи: стройма�
териалы, тёплая одежда и
обувь. Южноуральская де�
легация одной из первых
подписала Соглашение о
солидарности с молодой
республикой Северная Осе�
тия. Наша область взяла на
себя обязательства по вос�
становлению одного из со�
циальных объектов, разру�
шенных во время военных
действий. Комиссия определит, ка�
кой именно объект – школа, детский
сад или больница – будет восста�
новлен за счёт средств бюджета Че�
лябинской области. И это сотрудни�
чество не разово, оно не прекратит�
ся со временем, которое лечит всё.
Дружба и добрососедство — в тра�

ЗАКОНОПРОЕКТ

Внимание пожилым
Пособие и поздравительные открытки ко Дню

пожилого человека (1 октября) от губернатора
Петра Сумина почётным южноуральцам доставля�
ют уже с сентябрьской пенсией. За две недели
губернаторское пособие выплатили большинству
людей, получающих пенсию дома. По 500 рублей
ко Дню пожилого человека уже получили 217 ты�
сяч 92 пенсионера на общую сумму 108 милли�
онов 546 тысяч рублей. До конца сентября по�
здравление и пособие доставят всем пенсионе�
рам по возрасту домой, либо переведут на почту
или банковский счёт.

Губернаторское пособие ко Дню пожилого челове�
ка, утверждённое депутатами Законодательного Со�
брания Челябинской области, стало традиционной
поддержкой пенсионеров региона. Третий год подряд
они получают по 500 рублей. Пособие ко Дню пожило�
го человека выдадут всем гражданам, достигшим пен�
сионного возраста: мужчинам старше 60 лет и женщи�
нам старше 55. Единовременное пособие получат око�
ло 760 тысяч пенсионеров. На его выплату из област�
ного бюджета направлено 380 миллионов рублей.

Также в канун 1 октября во всех городах и районах
области для ветеранов пройдут концерты, подготов�
ленные силами народных коллективов и школьников.

Газификация
продолжается

В 2008 году темпы газификации Челябинской об�
ласти увеличились по сравнению с прошлым годом
почти в 2 раза. На сегодняшний день в Челябинской
области к «голубому топливу» из 22,4 тысяч запла�
нированных домов и квартир подключено 10 тысяч.
Этот показатель превышает прошлогодний в 1,8 раз.

Газификация является одним из самых значимых на�
правлений в деятельности правительства Челябинской
области по повышению комфортности жизни южноураль�
цев. Так, в 2007 году к газу было подключено 19 тысяч
600 домовладений. По этому показателю Челябинская
область стала лучшей среди субъектов Уральского фе�
дерального округа.

Несмотря на высокие среднеобластные темпы гази�
фикации, главы ряда муниципальных образований уде�
ляют недостаточно внимания вопросам подключения к
газу домов и квартир. Среди отстающих – Аргаяшский и
Кунашакский районы, Троицк, Верхний Уфалей. Мини�
стерством строительства инфраструктуры и дорожного
хозяйства организована централизованная работа по
заключению договоров с жителями на подключение их
домов к природному газу. Например, благодаря мерам,
предпринятым представителями областного министер�
ства строительства, только за последние четыре дня в
Октябрьском районе заключено более 400 договоров, и
«голубое топливо» уже пришло в сотни домов жителей
района.

Один из ключевых видов работ перед предстоящим
отопительным сезоном – переведение котельных с до�
рогих видов топлива на более дешёвый газ. Сейчас на
невыгодных мазуте и печном топливе работают 22 ко�
тельные, к концу года их останется только пять – в Ок�
тябрьском, Верхнеуфалейском и Саткинском районах.
Работа котельных на природном газе позволяет суще�
ственно сократить расходы областного бюджета на при�
обретение топлива. По сравнению с 1997 годом потреб�
ность в мазуте снижена в 11 раз, в угле – в 4 раза. При
существующих ценах на топливо это даёт ежегодную эко�
номию минимум в 1 миллиард рублей. Кроме того, при�
мерно в 2,5 раза снижаются тарифы и для населения.

Святыня Южноуралья
Святыня прибыла на Южный Урал. После оста�

новки в Уфе ковчег с частицей мощей апостола Ан�
дрея Первозванного был перенесён на террито�
рию Челябинской области.

Возвращение ковчега
В Челябинском областном краеведческом му�

зее состоялась передача ковчега для мощей апо�
стола Андрея Первозванного представителям Че�
лябинской епархии. Исторический ковчег насто�
ятелю Свято�Троицкого храма Челябинска отцу
Игорю (Шестакову) передал директор Челябинс�
кого областного краеведческого музея Владимир
Богдановский.

Ковчег для хранения святых мощей апостола Анд�
рея Первозванного упоминается в документах конца
XIX века. В описи имущества Челябинской Свято�Тро�
ицкой церкви за 1891 год зафиксировано: «на особом
столике находится медный позлащённый киот с сереб�
ряно�чеканной работы главою апостола Андрея Пер�
возванного. В этом киоте находятся части святых мо�
щей: в челе серебряной главы вложены части черепа
святого апостола Андрея Первозванного, а позади се�
ребряной главы, в особом небольшом медно�позла�
щённом ковчежце, вкладывающемся в киот, находит�
ся часть святых мощей святого великомученика и це�
лителя Пантелеимона. Святыня пожертвована местной
церкви в вечное владение в 1884 году Свято�Андреев�
ским скитом, находящемся на Святой горе Афонской».

С е г о д н я ш н и й
день отец Игорь на�
звал временем воз�
вращения ценнос�
тей, которые каза�
лись утраченными,
и сплочения совре�
менного российс�
кого общества вок�
руг нашей общей
истории.

� Частица мо�
щей апостола Андрея Первозванного уже пребывает в
Челябинской епархии. 24 сентября ларец будет в Че�
лябинске. Каждый верующий сможет принять участие
во встрече мощей и Крестном ходе, � напомнил насто�
ятель Свято�Троицкого храма Челябинска. � Обрете�
ние святыни и возвращение исторического ковчега
церкви – совмещение этих двух событий для нас очень
радостно и торжественно.

(Окончание на стр. 4)

Правительство и законода�
тельная власть области уверены,
что повода для беспокойства у
граждан нет.

� При разработке нового спосо�
ба предоставления коммунальных
льгот в первую очередь ставится
вопрос об исключении каких�либо
неудобств для граждан, � коммен�
тирует первый заместитель пред�
седателя Законодательного Со�
брания Челябинской области, де�
путат фракции «Единая Россия»
Евгений Редин. � То есть специали�
сты и эксперты постараются раз�
работать максимально удобный
порядок оформления и предостав�
ления компенсаций. Так же как и
пенсия, компенсационные выпла�
ты будут доставляться льготникам
по почте или через банки. Форму

С 1 января грядущего года все муниципальные
образования Челябинской области перейдут на
новую систему предоставления льгот на услуги ЖКХ.
Это значит, что льготы на коммунальные услуги будут
сохранены, но не в натуральном, а в денежном
эквиваленте компенсации регулярно будут
доставляться жителям области, пенсионерам.

доставки выберут сами респон�
денты.

Конечно, первое время льгот�
никам придётся привыкать, что в
квитанциях на оплату теперь будет
предъявляться полная стоимость.
Но при этом собственными сред�
ствами будет оплачиваться та же
часть, что и прежде, а для оплаты
разницы государство предоставит
живые деньги непосредственно
гражданину. Иными словами, раз�
мер денежной выплаты будет ра�
вен сегодняшним льготам. Под�
чёркиваю, суть предстоящих изме�
нений затрагивает направление
движения денег.

Губернатором Челябинской об�
ласти уже создана рабочая группа
с целью разработать и предста�
вить в правительство и Заксобра�

ние проект изменений в закон, ко�
торый устанавливал порядок вып�
лат денежных компенсаций льгот�
ным категориям граждан на услу�
ги ЖКХ. Возглавляет её замести�
тель губернатора Челябинской об�
ласти Роман Панов. В состав груп�
пы вошли депутаты Законодатель�
ного Собрания Челябинской обла�
сти, специалисты министерства
социальных отношений и мини�
стерства строительства, предста�
вители Общественной палаты Че�
лябинской области областного
Совета ветеранов.

Пока что разработка и опреде�
ление методик вызывают у рабочей
группы определённые затрудне�
ния. Вся сложность расчётов мо�
жет лечь на органы социальной за�
щиты населения. Ведь людей, ко�
торые пользуются правом на льго�
ты, у нас порядка 750 тысяч чело�
век.

Что даёт новая форма расчёта?
Когда человек в одном лице

становится и потребителем и пла�
тельщиком, многократно возрас�
тает его ценность как потребите�

ля жилищно�коммунальных услуг.
Он сможет более жёстко задавать
вопросы относительно качества
этих самых услуг и требовать бо�
лее чёткого ответа на свои вопро�
сы. Полновесным рублём он будет
ставить предприятие в ситуацию,
когда оно станет оказывать услуги
надлежащего качества.

Одновременно с введением но�
вого порядка поставщики жилищ�
но�коммунальных услуг перестанут
получать регулярный гарантиро�
ванный платёж от государства, ми�
нуя собственно потребителей ус�
луг, которыми являются льготные
категории граждан. К слову ска�
зать, общая сумма такого гаранти�
рованного платежа в нашей обла�
сти за год составляет величину по�
рядка 4 млрд. рублей.

Некоторые области, в качестве
эксперимента, с начала 2008 года
начали использовать такую форму
финансирования. И как показала
практика, люди достаточно быстро
приноровились к новым правилам
оплаты услуг ЖКХ.

Ирина АДЛЕР

диции и российских, и кавказских
народов. Пусть в гневе подавятся
собственными галстуками те, кто
мечтает о геноциде и мировом гос�
подстве. Люди им не простят своего
горя до тех пор, пока жива память о
погибших. А память эта вечна.

Владислав ПИСАНОВ

Первыми святыню встретили жители Аши. Покло�
ниться самому почитаемому российскому святому
пришли тысячи жителей города. В руках люди несли
свечи и иконы апостола. Верующие молились в трёх
храмах города. Церковь Казанской иконы Божией Ма�
тери была открыта всю ночь.

Потом мощи были перенесены в Катав�Ивановск.
16 сентября апостола встречала Сатка, 17 сентября –
Златоуст, 20 сентября — Миасс. Завтра, 23 сентября
одному из самых близких россиянам святых поклонит�
ся Чебаркуль.

24 сентября мощи прибудут в Челябинск. В облас�
тной столице пройдёт первый в современной истории
общегородской Крестный ход.

Подробности — в следующем номере

Видел по телевизору боевого полковника, который,
волнуясь, всё повторял: «Он держал оборону четыре
с половиной часа. Он один четыре с половиной часа
удерживал продвижение грузинской армии».
Рядовой�миротворец Сергей Кононов погиб,
защищая народ Северной Осетии. Он не покинул
пост и был в упор расстрелян из танкового орудия.
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В КОМИТЕТАХКОРРУПЦИЯ

Увеличение финансирования стало
возможным благодаря перераспределе�
нию средств, оставшихся после приобре�
тения автоматизированных рабочих мест
для учителей. Об этом доложил министр
образования и науки Челябинской облас�
ти Владимир Садырин на очередном за�
седании комитета по социальной полити�
ке. Как заметил председатель комитета,
депутат фракции «Единая Россия» Алек�
сандр Журавлёв, подобные развивающие
игры нашим школьникам необходимы, по�
скольку без развития интеллектуальных
способностей успехов в учёбе ждать не
приходится.

Также южноуральские законодатели
обсудили законопроект «О наделении ор�
ганов местного самоуправления муници�
пальных образований Челябинской обла�
сти государственными полномочиями по
осуществлению денежных выплат меди�
цинскому персоналу фельдшерско�аку�
шерских пунктов, врачам, фельдшерам и
медицинским сёстрам скорой медицинс�
кой помощи». По словам заместителя ми�
нистра здравоохранения Челябинской
области Виталия Ханина, в федеральном
бюджете на эти цели предусмотрена сум�
ма в размере 175 199,6 тысяч рублей.

Помимо этого, Виталий Юрьевич до�
ложил членам соцкомитета о том, как идёт
реализация подпрограммы «Здоровый
ребёнок» областной целевой программы
«Дети Южного Урала» на 2006�2010 годы.
Стоит отметить, что за первое полугодие
2008 года подпрограмма реализована
почти на 66 процентов. Задержка в реа�
лизации связана с необходимостью про�
ведения различных конкурсов на постав�
ку необходимого медицинского оборудо�
вания в муниципальные образования Че�
лябинской области.

В полном объёме освоены средства в

К службе готов!
В Челябинской области подведены итоги подготовки граждан к воен�

ной службе в 2007�2008 учебном году. Учебная подготовка молодых лю�
дей по основам военной службы ведётся в рамках школьного курса «Осно�
вы безопасности жизнедеятельности». Такие уроки проводятся практичес�
ки во всех школах, техникумах и училищах Челябинской области.

Помимо этих занятий, на Южном Урале ежегодно проводятся летние сборы
на базе воинских частей и в загородных спортивных лагерях. В этом году в них
приняли участие более 16 тысяч старшеклассников. Все они выполнили упраж�
нения начальной подготовки – сдали контрольные нормативы по стрельбе из ав�
томата Калашникова, пневматического оружия и мелкокалиберной винтовки. В
районах и городах, на территории которых нет воинских частей, проводится шеф�
ская работа офицерами местных военкоматов. Всего с основами военного дела
в прошлом учебном году ознакомились почти 22 тысячи молодых южноуральцев.

Также в военно�патриотическом воспитании молодёжи активное участие при�
нимают общественные организации. Так, при поддержке центра патриотическо�
го воспитания «Росток» проводятся занятия в парашютной секции с зачётными
прыжками на аэродроме «Калачёво», для молодых людей и их родителей орга�
низуются автопробеги «Гордимся славою Урала» и «Челябинская казачья». Кро�
ме того, каждый год старшеклассники участвуют в праздничных мероприятиях,
посвящённых Дню победы.

Конструктор для школы
Все школы Южного Урала до первого января текущего года
будут обеспечены лего�конструкторами для классов
информатики. Министерство образования и науки Челябинской
области вышло к депутатам Законодательного Собрания с
предложением увеличить финансирование на эти цели с двух
до десяти миллионов рублей.

Новый законопроект, который будет
рассмотрен на ближайшем заседании
Заксобрания, определил возможности
субъектов малого и среднего бизнеса
при выкупе арендуемых помещений из
муниципальной собственности или гос�
собственности. При подготовке законо�
проекта были взяты максимально воз�

ходе исполнения подпрограммы «Дети�
инвалиды» областной целевой программы
«Дети Южного Урала» на 2006�2010 годы.
О реализации подпрограммы за первое
полугодие 2008 годы отчиталась первый
заместитель министра социальных отно�
шений Челябинской области Татьяна Чир�
кова. На первое полугодие этого года в
областном бюджете на реализацию под�
программы было запланировано 1 383
тысячи рублей.

720 тысяч рублей было направлено на
развитие материально�технической базы
учреждений соцзащиты. Благодаря этому
Челябинское профессиональное учили�
ще�интернат №1 для инвалидов приобре�
ло спортивное оборудование и тренажё�
ры на сумму 120 тысяч рублей. Сто тысяч
рублей было перечислено Челябинскому
профессиональному училищу�интернату
№2 для инвалидов по слуху на приобре�
тение автомобиля «Ока». На базе учили�
ща осуществляется обучение инвалидов
вождению с последующей выдачей свиде�
тельства об окончании автошколы. В те�
чении года научиться управлять автомо�
билем есть возможность у 110 инвалидов.

500 тысяч рублей было направлено на
укрепление материально�технической
базы Кусинского областного реабилита�
ционного центра для детей и подростков
с ограниченными возможностями. На эти
деньги центр приобрёл аппараты электро�
терапии, облучатель, аппликаторы и ком�
пьютеры. Новое оборудование предназ�
начено для отделения временного пребы�
вания с интенсивной реабилитацией, на
базе которого находятся дети�инвалиды с
родителями по путёвкам «Мать и дитя».
Стоит отметить, что благодаря усовер�
шенствованию медицинской базы увели�
чилось количество детей�инвалидов, про�
шедших курс реабилитации на базе цент�

ра. Для сравнения, в первом полугодии
прошлого года пройти необходимый курс
лечения смогло 205 ребятишек, за анало�
гичный период 2008 года — 221 ребёнок.

К сожалению, такими же высокими ре�
зультатами в реализации подпрограммы
«Дети�сироты» областной целевой про�
граммы «Дети Южного Урала» в первом
полугодии 2008 года министерство соци�
альных отношений Челябинской области
похвастаться не смогло.

В областном бюджете на реализацию
подпрограммы предусмотрено 2 587,6
тысяч рублей, на первое полугодие этого
года — 907,6 тысяч рублей, но средства в
полном объёме освоить не удалось.

На сто тысяч рублей было приобрете�
но четыре комплекта компьютерной тех�
ники, которые переданы в приёмные се�
мьи, на такую же сумму приобретён ком�
плект оборудования для оснащения мас�
терской по подготовке воспитанников по
специальности «Домашняя медицинская
сестра» для специальной школы�интерна�
та №13 города Челябинска.

Помимо этого, для воспитанников об�
разовательных учреждений для детей�си�
рот и детей, оставшихся без попечения
родителей была проведена областная

спартакиада по шести летним видам
спорта, в которой приняло участие 1 300
человек.

Большая часть мероприятий подпрог�
раммы запланировано на третий квартал
2008 года.

Также члены социального комитета
обсудили обращения депутатов Законо�
дательного собрания Вологодской обла�
сти к Государственной Думе и Правитель�
ству РФ по вопросу увеличения финанси�
рования дополнительного лекарственно�
го обеспечения отдельных категорий
граждан.

В настоящий момент каждый льготник,
имеющий право на дополнительное ле�
карственное обеспечение, получает его из
расчёта 400 рублей, парламентарии Во�
логодской области предлагают увеличить
эту сумму до 1 200 рублей в месяц с пос�
ледующей индексацией с учётом уровня
инфляции. Кроме того, депутаты Вологод�
ского парламента уверены, что осуществ�
лять лекарственное обеспечение льготни�
ков, страдающих заболеваниями, требу�
ющих дорогостоящего лечения, следует в
рамках отдельных федеральных целевых
программ. Другими словами, если чело�
век болен раком, то и лекарства он дол�
жен получать в рамках реализации целе�
вой программы для больных раковыми за�
болеваниями. Южноуральские парламен�
тарии единогласно поддержали обраще�
ние Вологодских коллег.

Ирина ЯББАРОВА

Знаковый закон для бизнесменов
Комитет по экономической политике Законодательного Собрания Челябинской области
доработал для принятия депутатами во втором и третьем чтениях законопроект «Об
установлении предельных значений площади арендуемого имущества и срока рассрочки оплаты
приобретаемого имущества при реализации преимущественного права субъектов малого и
среднего предпринимательства на приобретение арендуемого имущества в отношении
недвижимого, находящегося в государственной собственности Челябинской области или в
муниципальной собственности».

можные нормативы в соответствии с фе�
деральным законодательством. За�
конопроект уже обсуждался на заседа�
ниях комитета по экономической поли�
тике. Но теперь в него был внесён ряд
поправок. Важнейшая из них состоит в
том, что под действие будущего закона
не попадают финансовые и кредитные

учреждения, а также страховые органи�
зации.

Председатель комитета, депутат
фракции «Единая Россия» Семён Ми�
тельман отметил, что регион будет од�
ним из первых, где заработает закон,
существенно облегчающий жизнь мало�
му и среднему бизнесу.

� Мы решили проблему, которая на
протяжении последних трёх�четырёх лет
волновала субъекты малого и среднего
бизнеса, � сказал Семён Аркадьевич. �
Некоторые муниципалитеты постоянно
грозились выставить на торги арендуе�
мые ими помещения, и иногда эти угро�
зы реализовывались. Естественно и то,
что помещения, представляющие ком�
мерческую ценность, то есть находящи�
еся в центре города, доставались круп�
ному бизнесу, которому малые и сред�
ние предприниматели не могли проти�
вопоставить себя на аукционах и зачас�
тую оставались без помещений. Нам уже
не раз приходилось разбираться с таки�
ми случаями.

С принятием нового закона подоб�
ные ситуации возникнуть уже не могут.
Согласно положениям законопроекта,
любой субъект малого и среднего

Подготовка к зиме началась ещё в
марте этого года. По состоянию на 1 сен�
тября прошли проверку: 91 % жилья,
84% котельных, 91% тепловых и водо�
проводных сетей. В целом подготовка
проведена эффективнее по сравнению
с прошлым годом. Семь территорий Че�
лябинской области получили паспорта
готовности. Первыми в этом списке зна�
чатся: Челябинск, Озёрск и городской
округ Локомотивный. Низкая успевае�
мость у Карабашского и Усть�Катавско�
го городских округов, Кунашакского,
Красноармейского муниципальных рай�
онов. Определены причины отставания,

Благополучие на первом месте
Отопительный сезон в Челябинской области начнётся в положенное время. К 1 октября тепло
придёт во все дома Южного Урала. Об этом перед депутатами комитета по строительству,
жилищно�коммунальной политике и дорожному хояйству отчитался заместитель начальника
управления инженерной инфраструктурой министерства строительства Павел Самсонов: «На
начало сентября готовность области к отопительному сезону — 88%». Вопрос на контроле
правительства области и Заксобрания.

предпринимательства, который аренду�
ет помещение в течение трёх и более
лет и не нарушал платежи за аренду,
имеет право выкупить данный объект,
если его площадь не превышает 2 000
квадратных метров, по рыночной цене.
Цена будет устанавливаться соответ�
ствующим оценщиком, аккредитован�
ным в муниципалитете. К тому же поме�
щение может быть приобретено и в рас�
срочку сроком до пяти лет с учётом ин�
дексации.

� Единственное, что я хочу добавить:
весь этот процесс  будет зависеть от
доброй воли муниципалитетов, посколь�
ку муниципалитет может поместить своё
имущество в закрытый список, � ком�
ментирует далее Мительман. � Но в та�
ком случае право аренды остаётся у
предпринимателя и не может быть пре�
рвано. А если перечень имущества, не
подлежащего продаже, будет когда�то
изменяться, то арендуемый объект бу�
дет выставляться на продажу.

Я разговаривал с руководителями
муниципальных образований, которые
планируют продать ряд помещений и
вложить вырученные деньги в новое
строительство и сделать ещё несколько
помещений для субъектов малого и
среднего бизнеса, � продолжает он. � И
это грамотный подход. Проект одобрен
сегодня нами. Я уверен, что на заседа�
нии Законодательного Собрания депу�
таты поддержат решение комитета и
примут этот закон.

Галина ЩЕГЛОВА

и на их устранение выделены дополни�
тельные средства. За счёт этих финан�
сов будут отремонтированы котельные,
проведён капитальный ремонт 20 кило�
метров тепловых сетей, 18 километров
сетей водоснабжения и водоотведения,
17 километров электросетей и ремонт
трансформаторных станций.

Газификация продолжается полным
ходом. Планируется до конца года пере�
вести на газ более 20 тысяч квартир.
Буквально на днях состоится торже�
ственный пуск голубого топлива в дома
посёлка Горелое Октябрьского района.
В этом районе планируется до конца

года газифицировать ещё порядка 600
квартир.

В ходе заседания комитета депутаты
поинтересовались о задолженностях
муниципальных образований за топлив�
но�энергетические ресурсы. Долги за
газ составляют 150 миллионов рублей,
за электроэнергию – 20 миллионов руб�
лей, и за поставку угля – тоже около 20
миллионов рублей. Большинство муни�
ципальных образований, согласно рас�
поряжению губернатора, самостоятель�
но погасило задолженности. Только де�
сять муниципальных образований не
могут расплатиться с поставщиками:

Верхний Уфалей, Кыштым, Локомотив�
ный городской округ, Ашинский, Аргаяш�
кий, Красноармейский, Нагайбакский,
Саткинский и Чесменский, Катав�Ива�
новский районы и город Карабаш.

По словам специалиста министер�
ства строительства, самая большая про�
блема была в Саткинском районе, где
задолженность составила 58 миллионов
рублей. Но найден выход на основе до�
говорённости с Челябрегионгазом, в те�
чение года эта сумма будет погашена.

Депутаты комитета порекомендова�
ли министерству строительства искать
наиболее эффективные способы для
того, чтобы муниципальные образова�
ния могли рассчитаться по долгам с по�
ставщиками ресурсов, чтобы не про�
изошло спекуляции по принципу: снача�
ла деньги, а потом тепло. Благополучие
граждан должно быть на первом месте.

Ирина АДЛЕР

«Золотые кадры»
С 10 сентября 2008 года стартовал первый областной конкурс работни�

ков малых и средних предприятий «Золотые кадры».
Организаторы конкурса: Законодательное Собрание Челябинской области,

Правительство Челябинской области, некоммерческое партнёрство «Союз жен�
щин�предпринимателей Челябинской области «Союз успеха», Челябинское ре�
гиональное объединение работодателей «ПРОМАСС», Федерация профсоюзов
Челябинской области.

Цель конкурса – показать значимость труда рядовых работников предприя�
тий, их роль в достижении командного успеха бизнеса.

Конкурс проводится по двум номинациям: «Семейная традиция» и «Лучший
работник».

Победители конкурса будут награждены призами и дипломами.
Срок окончания приёма документов на конкурс – 30 октября 2008 года.
С положением о конкурсе, перечнем конкурсных материалов и формой их

представления вы можете ознакомиться на сайте Законодательного Собрания
Челябинской области � www.zs74.ru, телефон для справок (351) 239�25�80.

Депутатский медкабинет
К новому учебному году в школе № 15 города Златоуста был отремон�

тирован медицинский кабинет в соответствии с современными требова�
ниями.

Согласно действующему законодательству, к школьным медицинским каби�
нетам по сравнению с прошлыми годами предъявляются более строгие требова�
ния санитарно�эпидемиологических правил и нормативов. Так, медкабинеты дол�
жны состоять из приёмной и процедурной, причём отдельных, а не отгороженных
друг от друга ширмой — для прививок и приёма пациентов. Остро стоит вопрос
по лицензированию медицинских пунктов в школах.

В соответствии с современными требованиями был переоборудован меди�
цинский кабинет в школе № 15. На проведение работ было затрачено 150 тысяч
рублей, большую помощь в решении вопроса оказал председатель Собрания де�
путатов Златоустовского городского округа Вячеслав Жилин.

Теперь в данном учебном заведении медпункт состоит из отдельной, целиком
оборудованной процедурной, кабинета врача, физиотерапевтического и стома�
тологического  кабинетов. Также функционирует кабинет психолога. В школе тру�
дятся два медработника от поликлиники.

Сегодня медицинский блок МОУ СОШ № 15 полностью соответствует всем
требованиям санитарно�эпидемиологических правил и нормативов.

Наталья АЛЕКСЮК

Как не дать взятку
Традиция проведения круглых столов ЧРОР «ПРОМАСС», заложенная

его президентом, депутатом фракции «Единая Россия» Государственной
Думы РФ, членом Президиума политсовета ЧРО ВПП «Единая Россия» Ва�
лерием Пановым этой осенью была продолжена. На этот раз тема более,
чем злободневна – «Инновационные пути противодействия коррупции».

Как заметила модератор круглого стола, главный редактор журнала «Бизнес�
ключ» Любовь Чудинова, коррупция существовала издревле, и с давних пор нич�
то не могло с нею справиться. Не помогало даже введение суровых наказаний.

Один из самых важных аспектов противодействия коррупции — законодатель�
ный. О том, что делается в этом отношении рассказал председатель комитета по
законодательству, государственному строительству и местному самоуправлению
Законодательного Собрания Челябинской области, председатель Экспертного
совета по противодействию коррупции, депутат фракции «Единая Россия» Ана�
толий Брагин:

� Как известно, 28 августа Законодательное Собрание в первом чтении при�
няло закон Челябинской области «О противодействии коррупции». Между пер�
вым и вторым чтениями мы сознательно взяли паузу, чтобы его доработать. В
вопросах противодействия коррупции нужен системный подход, это явление
нельзя победить одним кавалерийским наскоком. Наша главная задача в том, что�
бы хотя бы понизить уровень коррупции до социально терпимого. В сентябре в
Госдуму будет внесён федеральный закон «О борьбе с коррупцией», и нам бы
хотелось сверить наши подходы и методы с федеральными. Хотя о полном соот�
ветствии говорить, конечно, не приходится, и региональный аспект будет при�
сутствовать. Я, как юрист, знаю, что главное — найти причину явления. И наш за�
кон мы доработаем с учётом тех причин, что формируют коррупцию.

Руководитель Региональной приёмной полномочного представителя Прези�
дента в УрФО и Челябинского филиала Комиссии по борьбе с коррупцией Фё�
дор Кирсанов отметил, что понятие коррупции уже стало привычно в обществе.
По его словам, 90%  всех обращений предпринимателей в приёмную связаны с
проблемами коррупции. Зачастую бизнесмены просто не знают, что делать, как
законно поступить в какой�то ситуации, во взаимоотношениях с чиновниками, и
поэтому им проще... дать взятку. Поэтому  важно наладить взаимодействие пред�
принимателей с правоохранительными органами.

Участники круглого стола предложили различные методы противодействия
коррупции: исключение человеческого фактора при процессе принятия реше�
ния, а также переход на пластиковые карты оплаты. Их контролировать гораздо
легче, чем «живые» денежные знаки, и в странах Запада ими пользуются уже дав�
но. Также состоялась презентация Электронной тендерной площадки ООО «Так�
тика» как инструмента противодействия коррупции. Суть инновации в том, что
проведение электронных тендеров и аукционов станет более открытым, а исклю�
чение личных контактов и наличных денег снизит возможность коррупции.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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В КОМИТЕТАХ

Одобрены изменения в Закон Челя�
бинской области «О транспортном нало�
ге». Проект изменений был подготовлен
в рамках мероприятий по укреплению
доходной базы областного бюджета.
Действующие ставки по транспортному
налогу по основным категориям транс�
портных средств установлены в среднем
на уровне 30% от максимально возмож�
ных ставок, определённых Налоговым
Кодексом. Они не пересматривались с
2004 года.

По данным Территориального орга�
на Федеральной службы государствен�
ной статистики по Челябинской облас�
ти, за это время денежные доходы насе�
ления возросли в 2 раза, а прибыль
предприятий – в 1,7 раза. Увеличение
ставок транспортного налога предпола�
гается провести поэтапно в три года, что
принесёт в бюджет 656 миллионов руб�
лей.

С 2009 года транспортный налог для
маломощных легковых автомобилей (с
мощностью двигателя до 100 лошади�
ных сил) и мотоциклов (до 36 лошади�
ных сил) предполагается повысить на 34
%, с 2010 года – на 7 %, а с 2011 – на 6,8
%. Что касается автомобилей мощнос�
тью 100�150 лошадиных сил, то за три

От налогов до здоровья
На очередном заседании комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по бюджету и налогам были рассмотрены
вопросы весьма различные по тематике: от размеров
транспортного налога до возмещения оплаты лечения льготных
категорий граждан.

В КОМИТЕТАХ

года ставки налога на них увеличится в
два раза. Как отметил на заседании ко�
митета председатель Законодательно�
го Собрания Челябинской области Вла�
димир Мякуш, для пенсионеров и мно�
годетных семей, имеющих в собствен�
ности легковые автомобили с мощнос�
тью до 150 л.с., предусмотрены льгот�
ные ставки: один рубль с каждой лоша�
диной силы в отношении одного легко�

вого автомобиля. Кроме того, ряд граж�
дан от уплаты налога освобождается: это
граждане, подвергшиеся радиационно�
му воздействию (на Чернобыльской
АЭС, «Маяке», при ликвидации ядерных
установок на военных объектах), имею�
щие звания Героя Советского Союза, Ге�
роя Российской Федерации, Героя Со�
циалистического Труда, полные кавале�
ры орденов Славы и Трудовой Славы,
инвалиды и участники Великой Отече�
ственной войны, инвалиды I и II группы,
а также семьи, имеющие детей�инвали�
дов.

Актуальной темой заседания стало

исполнение бюджета Челябинского об�
ластного Фонда обязательного меди�
цинского страхования. Здесь существу�
ют определённые проблемы. Несмотря
на то, что бюджет Фонда 2008 года на
47, 5 % больше, чем бюджет прошлого
года, средства не были освоены в пол�
ном объёме. Главными причинами явля�
ются низкий уровень диспансеризации,
неполное обеспечение лечебных учреж�
дений оборудованием, наличие неза�
конченных страховых случаев. По плану
ФОМС за 2008 год нужно провести ме�
дицинский осмотр 129 тысяч человек,
но реальная цифра далека от расчётной.
За следующее полугодие предполагает�
ся наверстать упущенное.

На этом же заседании был рассмот�
рен проект закона «О составлении и рас�
смотрении проекта бюджета Челябинс�
кого областного фонда медицинского
страхования, его утверждении и испол�
нении». Комитетом был принят ряд по�
правок, позволяющих в будущем избе�
жать ситуации, аналогичной сложив�
шейся в этом году.

Есть и хорошие новости. В результа�
те обращений депутатов Законодатель�
ного Собрания к Правительству РФ ре�
гиональное отделение Фонда социаль�
ного страхования дополнительно полу�
чило 30 миллионов рублей на оплату са�
наторно�курортного лечения граждан
льготных категорий. Этим летом отды�
хом и лечением в здравницах Южного
Урала было обеспечено свыше пяти ты�
сяч жителей области. До конца года пу�
тёвки получат ещё полторы тысячи че�
ловек.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Областная целевая программа «Чи�
стая вода» будет принята не позднее 1
декабря 2008 года. Этот факт на сегод�
няшний день очевиден. На очередном
заседании рабочей группы при Законо�
дательном Собрании Челябинской обла�
сти были внесены серьёзные дополне�
ния и коррективы в концепцию област�
ной целевой программы «Чистая вода».

� Задача – бесперебойное обеспече�
ние жителей Челябинской области пить�
евой водой нормативного качества и в
необходимом количестве – по истине
глобальна, � комментирует проблему
первый заместитель председателя За�
конодательного Собрания Челябинской
области, депутат фракции «Единая Рос�
сия», председатель комитета по про�
мышленной политике, транспорту и свя�
зи Евгений Редин. � Поэтому разработ�
ка самого документа требует времени.

Наиболее дискуссионным для учас�
тников группы стал вопрос о механизмах
реализации программы и утверждении
системы управления проектом. Это свя�
зано с тем, что  полномочия в части про�
екта, касающегося водоснабжения и во�
доотведения, относятся компетенции
муниципалитетов. При этом каждое му�

В очередь за живительной влагой
Пока концепция областной целевой программы «Чистая вода»
дополняется и корректируется, южноуральские города и сёла
становятся в длинный ряд за живительной влагой, пока только...
в протокольном порядке.

ниципальное образование имеет свои
особенности, как по негативным факто�
рам, которые необходимо исключить,
так и по возможности обладания знани�
ями о наличии передовых технологий.
Единым для всех территорий требова�
нием к выполнению программы являет�
ся применение инновационных техноло�
гий. Отсюда вытекает проблема в под�
готовке квалифицированного персона�
ла, который бы выполнил  все требова�
ния: сформировал техническое задание
на проектирование объектов, подгото�
вил проект и построил сам объект. Таких
специалистов в муниципальных образо�
ваниях практически нет. На сегодняшний
день федеральное законодательство
препятствует централизации перечис�
ленных функций.

Как отмечали представители облас�
тного министерства строительства и ис�
полнители программы ОГУП «Челябоб�
лводоканал», без централизации про�
грамма может стать неуправляемой.
Большинство муниципалитетов смогут
справиться лишь с текущим ремонтом
сетей. Не более. Что касается предпро�
ектных работ, технического задания и
проектирования, то эти функции необ�

ходимо передать профессионалам.
Концепция программы охраны и ис�

пользования водных объектов Челябин�
ской области на 2008�2020 г.г., принятая
правительством Челябинской области в
мае 2008 года, должна завершиться кон�
кретным механизмом её реализации, то
есть областной целевой программой. В
этом документе будут определены конк�
ретные мероприятия, с указанием сро�
ков их исполнения, объёмами и источни�
ками их финансирования. Проект по бес�
перебойному обеспечению чистой пить�
евой водой оценивается в несколько де�
сятков миллиардов рублей. Это не толь�
ко строительство водоочистных соору�
жений и станций водоподготовки, но и
защита систем и источников водоснаб�

жения от воздействия чрезвычайных си�
туаций, обеспечение водой повышенно�
го качества социально значимых объек�
тов (детских учреждений, школ, боль�
ниц), содействие в организации новых
производств бутилированной питьевой
воды из источников, расположенных на
территории области.

 На сегодняшний день областная це�
левая программа как проект находится
в финальной стадии: собраны предло�
жения муниципальных образований и
распределены по степени важности ме�
роприятий. Проект программы должен
быть согласован и утверждён прави�
тельством, а затем принят Законода�
тельным Собранием.

Ирина АДЛЕР

В своих берегах
Ситуация с подтоплением прибрежной зоны на озере Синеглазово сло�

жилась в последние годы, когда в области начался период высокой воднос�
ти. С 1999 года уровень воды на всех озёрах области вырос, на озере Си�
неглазово – на 2,6 метра. Пополнение водоёма шло за счёт осадков, под�
земного притока и разрешённого сброса очищенных сточных вод посёлка
Новосинеглазовский (Челябинск).

Усугубило ситуацию то, что озеро Синеглазово относится к числу бессточных
водоёмов. И если в маловодные годы объём испарения воды превышал объём при�
тока, то в многоводье ситуация разворачивалась по другому сценарию. Под за�
топлением оказались участки жилых домов посёлка Синеглазово и водозаборные
скважины посёлка Октябрьский в составе Копейска. Несколько лет подтоплены
более тысячи участков дачных кооперативов «Часовщик» и «Дзержинец». Кроме
того, под водой опасно проходят свыше 600 метров нефтепровода.

Для того чтобы стабилизировать ситуацию, по поручению губернатора Петра
Сумина был разработан проект по понижению уровня воды. На его воплощение,
при одобрении депутатов Законодательного Собрания Челябинской области, было
направлено около 175 миллионов рублей из областного бюджета. Возведён це�
лый комплекс сооружений: насосная станция с тремя насосами общей произво�
дительностью 1 м3/сек; выносная дамба протяжённостью 760 м; рыбозащитное
сооружение кассетного типа; напорный водовод из стальных труб диаметром 1020
мм протяжённостью 9,9 км; самотечный трубопровод из труб диаметром 800 мм
протяженностью 1 км; два перехода под автодорогами, один переход через кабель�
ную линию связи и переход через газопровод.

Символично, что пуск комплекса совпал с Днём рождения Челябинска – это
ещё один подарок области горожанам. Уже в этом году уровень озера будет пони�
жен на 30 сантиметров, и садоводы вернутся к своим участкам. Завершить пони�
жение озера полностью удастся через два года. Объект является очень важным
для области, с его открытием решается сразу комплекс проблем. Это не только
помощь садоводам�владельцам затопленных участков. С пуском насосной стан�
ции уходит экологическая угроза, связанная с подтоплением нефтепровода. А са�
мое главное то, что территория превратилась в перспективный участок для разви�
тия жилищного строительства как Челябинска, так и Копейска.

Яков САМОЙЛОВ

В среднем суммарные платежи населе�
ния за жилищно�коммунальные услуги уве�
личатся на 22,9%.Так, тарифы на тепловую
энергию для населения вырастут на 26,2%,
на электроэнергию � 27,3% и 25,5% (в зави�
симости от вида плит), на услуги водоснаб�
жения и водоотведения — на 27%, на при�
родный газ — на 25%.

В среднем жилищные услуги подорожа�
ют (в расчёте на стандартную квартиру  пло�

ЧИСТАЯ ВОДА

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Быт опять дорожает
Коммунальные прогнозы в этому году не порадуют жителей
Южного Урала, также как и метеорологические. На заседании
комитета по промышленной политике Законодательного
Собрания Челябинской области Единый тарифный орган
огласил свой прогноз.

щадью 54 кв.м, в которой проживает 3 че�
ловека) на 11,9%, за коммунальные услуги
— на 26,4%.

По словам заместителя председателя
Единого тарифного органа Ирины Малюго�
вой, рост тарифов для населения принима�
ется в этом году более высокий по сравне�
нию с прошлым, по причине прекращения
перекрёстного субсидирования. Это одно
из условий финансовой поддержки за счёт

Фонда содействия реформированию ЖКХ
на проведение капитального ремонта мно�
гоквартирных домов и переселения граждан
из ветхо�аварийного жилья.

Несмотря на такой значительный финан�
совый скачок цен за жилищно�коммуналь�
ные услуги, они по�прежнему остаются до�
ступными за счёт предоставления жителям
Челябинской области жилищных субсидий.
Так в 2008 году в областном бюджете для
граждан на оплату жилого помещения и ком�
мунальных услуг был выделен 1 430 милли�
онов рублей. А в бюджете 2009 года эта циф�
ра вырастет до 1,7 миллиардов рублей.

Как заметил председатель комитета по
промышленной политике Евгений Редин, не

стоит забывать что рост доходов южно�
уральцев значительно опережает рост тари�
фов.

Причина роста тарифов одна — доведе�
ние их до экономически обоснованных.

Для бюджетных потребителей тарифы
изменятся в следующем порядке:

на тепловую энергию — 30,8%, на элек�
троэнергию — 70,7%, на водоснабжение и
водоотведение — на 17,7% .

Тарифы на электроэнергию для сель�
хозпроизводителей возрастут на 47,8%.
Также прогнозируется увеличение тарифов
на электроэнергию для промышленных по�
требителей: с присоединённой мощностью
свыше 750 кВа � на 20%; с мощностью до
750 кВа — на 10,4%. А для непромышлен�
ных потребителей тарифы на электроэнер�
гию сократятся на 35%. Это значит, что ма�
лый бизнес оказывается в более выгодном
положении.

Наталья ЩИПЦОВА

Ель стала деревом
Комитет Законодательного Собрания Челябинской области по аграрной

политике и земельным отношениям серьёзно занялся проблемами лесо�
пользования.  Поправки, предлагаемые к внесению в соответствующие
законы, были обсуждены на последнем заседании.

Прежде всего, члены комитета одобрили проект внесения изменений в Лес�
ной кодекс РФ, предлагаемый в порядке законодательной инициативы в  Госдуму
РФ. За два года функционирования нынешнего Лесного кодекса обнаружился ряд
проблем. Предлагаемые поправки призваны решить их.

Предлагается, в частности, разрешить использование одного лесного участка
для различных целей. Например, там, где заготавливаются дрова, можно будет
тянуть линию электропередачи и т.д. Договоры на аренду лесных участков можно
будет заключать как на длительный (до 50 лет), так и на короткий срок (менее
одного года), исходя из потребностей арендатора. На участках также возможно
будет заниматься всеми видами хозяйственной деятельности, связанной с лесо�
пользованием (сооружать хозяйственный постройки, косить сено, разбивать па�
секу и многое другое). Для удобства сельских жителей сенокошение и пчеловод�
ство также предлагается разрешить на зелёных участках, не занятых лесом, кото�
рых в нашей области, как и по всей России, достаточно много. Много в нашей
стране и берёзовых лесов. Парламентарии позаботились о и них. В поправках
предлагается запретить заготовку бересты для собственных нужд граждан.

Изменения хотят внести и в областной закон «О порядке заготовки и сбора
гражданами недревесных лесных ресурсов для собственных нужд». Из перечня
недревесных ресурсов будут исключены ели, что само по себе логично, ведь на
Новый Год многими гражданами ведётся их самовольная вырубка. Так что теперь
ель – это полноправное дерево.

Кроме того, членами комитета были одобрены изменения в областной целе�
вой Программе реализации нацпроекта «Развитие агропромышленного комплек�
са» в Челябинской области на 2008�2012 годы. В следующем году предлагается
дополнительно выделить из областного бюджета 300 миллионов рублей на за�
купку и установку доильных аппаратов.

Также комитет Заксобрания по аграрной политике и земельным отношениям
совместно с Министерством сельского хозяйства Челябинской области готовит
обращение к Правительству РФ с просьбой установить фиксированные цены на
минеральные удобрения и топливо для сельскохозяйственной техники. Скачки цен
сегодняосложняют для селян не только посев, но и сбор урожая.

Елена СИНИЦЫНА

Экологически чистая... служба
Военная служба и охрана окружающей среды стали одними из главных

вопросов прошедшего заседания Общественной молодёжной палаты при
Законодательном Собрании Челябинской области.

Молодыми парламентариями предлагается внести изменения в федеральный
закон «О воинской обязанности и военной службе». Согласно этому закону, кон�
тракт на военную службу могут заключать только граждане с высшим образова�
нием и то – отслужив шесть месяцев.

С 1 января 2008 года срок службы по призыву был сокращён до 12 месяцев.
Поэтому, когда за спиной осталась половина срока, очень немногие молодые люди
горят желанием заключать контракт и служить дальше. Тем более, если они име�
ют высшее образование. При таких условиях, считают они, проще найти себя «на
гражданке». Выпускники военных кафедр ВУЗов также имеют право пойти слу�
жить по контракту, который заключается на пять лет. Это создаёт у молодых лю�
дей определённый психологический барьер, появляются сомнения в правильно�
сти выбора жизненного пути. В поправках предлагается, во�первых, разрешить
заключать контракт с самого начала службы с правом самостоятельно выбрать
будущее место службы, род войск и даже военную специальность, и не только
выпускникам ВУЗов, но и техникумов; во�вторых сократить срок контракта до трёх
лет с правом его продления.

Приглашённый в качестве эксперта член Общественной палаты Челябинской
области, генерал�майор Пётр Агинов в своём выступлении подчеркнул актуаль�
ность поднятой темы, а также важность предложения:

� Актуальность темы заседания не вызывает сомнений в связи с событиями
на Кавказе, сопоставимых, на мой взгляд, с агрессией Германии в 1941 году. Я,
как человек, посвятивший себя военному делу, не могу находиться в стороне от
этого. В военном законодательстве есть несовершенства. Первую поправку я на�
хожу абсолютно правильной. Как известно, у нас смешанная комплектация ар�
мии: по призыву и по контракту. Контрактники служат в частях, находящихся в
постоянной боевой готовности, но там нужны ещё и повара, электрики, слесари,
водители. Выпускники техникумов могут служить в этом качестве, осваивать про�
фессию, а потом заключить контракт. Со второй поправкой я, в принципе, тоже
согласен, ведь служба по контракту – это добровольное дело. Если сокращение
срока приведёт в армию больше людей, это хорошо: будет больше профессио�
нальных военных. Если же тебе не понравиться служить по контракту, ты можешь
расторгнуть его и отслужить год по призыву. Чем больше выбора у наших граж�
дан, тем лучше.

МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА

В итоге было решено обратиться к депутатам Заксобрания с предложением
разработать проект постановления о внесении законодательной инициативы в
Госдуму РФ об изменениях и дополнениях в федеральный закон.

Речь на заседании также шла об участии молодёжного парламента в реализа�
ции Концепции основных направлений охраны окружающей среды в Челябинс�
кой области на 2007�2015 годы. По словам заместителя министра радиационной
и экологической безопасности области Ирины Гладковой, в городах и районах уже
стартовали программы, направленные на экологическое просвещение школьни�
ков и студентов. Большинство программ осуществляются в зоне восточно�ураль�
ского радиационного следа.

Молодёжная палата не осталась в стороне: с её помощью уже ведётся коор�
динация экологических движений УрФО и их популяризации в молодежной сре�
де. Кроме того, она участвует в разработке экологических концепций развития
муниципалитетов до 2020 года. А ведь проблема взаимодействия с муниципаль�
ными властями – одна из самых острых в вопросе охраны природы. Молодёжной
палатой было решено создать рабочую группу по экологическим вопросам и про�
вести семинар по развитию экологии совместно с представителями Министер�
ством радиационной и экологической безопасности Челябинской области.

Кроме того, был утверждён план работы Общественной молодёжной палаты
на конец 2008 и начало 2009 года. Главные направления работы: разработка про�
ектов поправок в законодательство области, регулирующие вопросы военной
службы, поддержку малого бизнеса, защиту несовершеннолетних, оставшихся без
попечения родителей; разработка программы развития молодёжного парламен�
таризма, встречи с членами молодёжных палат в муниципальных образованиях
Челябинской области. Комиссии Общественной молодёжной палаты будут про�
водить социологические исследования: мониторинги нарушения прав студентов,
проблем студенчества, органов молодёжного самоуправления. Также активной
будет работа по патриотическому воспитанию: проведение круглых столов с пред�
ставителями военно�патриотических организаций, а также областной конферен�
ции по патриотическому воспитанию молодёжи.

Лариса АНИКЕЕВА
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МИНИСКАНВОРД

КУЛЬТУРА

ЭТО ИНТЕРЕСНО

СОБЫТИЕ
Возвращение ковчега

(Окончание. Начало на стр. 1)
Для сохранности исторического ковчега изготовлен

специальный переносной саркофаг, в который и будет по�
мещён бронзовый киот с серебряной маской апостола Ан�
дрея Первозванного.

Напомним, после паломничества в Иерусалим и на свя�
тую гору Афон, настоятель Свято�Троицкого храма Челя�
бинска отец Иоанн Днепровский привёз в Челябинск вели�
кую православную святыни – лобную кость апостола Анд�
рея Первозванного. Примерно в это же время – не позднее
1891 года – в храме появился ковчег для хранения частицы
мощей. На самом киоте имеется клеймо изготовителя, да�
тирующееся последней четвертью XIX века. Ковчег с мо�
щами хранился в соборе до 1929 года, того времени, когда
церковь была закрыта. Потом его передали в музей, где он
и хранился до настоящего времени.

В книге поступлений в фонды музея зафиксирована за�
пись от 13 ноября 1929 года о том, что ковчег с мощами
передан в дар музею от Окружкома партии ВКП(б) через
старосту окружных антирелигиозных курсов П.Я. Шахова,
жителя Челябинска. Так уникальное произведение право�
славной культуры было спасено. Ковчег экспонировался в
музее только в 1930�х годах, затем долгое время хранился
с закрытых от взора посетителей запасниках. Сегодня точ�
ная копия бронзового ларца с серебряной главою апосто�
ла Андрея помещена в разделе «История православия на
Южном Урале».

Отец Игорь от лица всех православных Южного Урала
поблагодарил губернатора Челябинской области, а так же
всех сотрудников музея, сохранивших ковчег апостола.
Решение о передаче исторического ковчега из фондов Че�
лябинского областного краеведческого музея принял гла�
ва региона Пётр Сумин после обращения к нему митропо�
лита Челябинского и Златоустовского Иова в начале этого
года. В экспозиции областного краеведческого музея ос�
талась точная копия киота.

Челябинск улыбнулся миру
Акция «Челябинск улыбается миру» состоялась. Бла�

годаря челябинцам, пришедшим на площадь Револю�
ции и несмотря на все обстоятельства. Две ночи под�
ряд организаторы наносили разметку, которую смыва�
ло дождём. Специально для этого дня впервые в Челя�
бинске использовали технологию моделирования по�
годы. Информационную поддержку мероприятия обес�
печили более 30 средств массовой информации. И те�
перь мы по праву можем утверждать, что день 14 сен�
тября вошёл в историю Челябинска.

Площадь Рево�
люции начала окра�
шиваться в жёлтый
цвет уже в 11 часов.
Студенты Уральской
академии физичес�
кой культуры и
спорта обеспечива�
ли внешний контур
смайла. К официаль�
ному старту, который
состоялся в полдень,

челябинцы уже были готовы к фиксированию мирового ре�
корда для книги Гиннеса. Специальная экспертная комис�
сия провела замеры согласно обозначенным требованиям.
Площадь смайла и его диаметр замеряли сразу несколько
групп, для этого были использованы различные измеритель�
ные средства, соответствующие требованиям ГОСТа. Диа�
метр фигуры установили при помощи ленточной рулетки, ла�
зерного дальномера, проводились измерения при помощи
геодезических инструментов. В итоге эксперты, в состав ко�
торых вошли представители администрации города, куль�
турных и образовательных учреждений, зафиксировали ре�
зультат. Диаметр челябинского смайла составил 75, 28 мет�
ров, в его формировании участвовало более 9 500 человек.
Документы для подтверждения рекорда уже отправились в
штаб книги рекордов Гиннеса в Лондон.

Несмотря на прогнозы скептиков, фотосъёмка со спут�
ника и вертолёта состоялась. Как и обещали организаторы,
над площадью Революции в течение ровно двух часов не
было дождя. К сожалению, не придумано приборов для оп�
ределения градуса настроения. Иначе был бы зафиксиро�
ван ещё один рекорд. Жёлтое настроение, сконцентриро�
ванное в круге, в течение всех двух часов поддерживалось
силами концертной группы компании «Ваш праздник», ве�
дущего Анатолия Зотова, музыкальной группы «Антарекс»,
команды КВН «Мыс Челябинска», федерации Черлидинга и
стартинейджеров под руководством Александра Виногра�
дова.

Елена ПУКАЛО, Екатерина БУРДУКОВСКАЯ
Фото Бориса КАУЛИНА

БЕЗОПАСНОСТЬ

� Милочка, вы чем сегод�
ня вечером занимаетесь? �
спросил начальник секре�
таршу.

� Я сегодня свободна, Ни�
колай Иванович...

� Ну, тогда в 20:00 – по�
стель...

Секретарша радостно
посмотрела на своего шефа.

� ...выспаться, и чтобы
завтра без опозданий!

В отделе кадров:
� Как Вас зовут?
Молодой человек:
� Фридрих Шиллер
� Ваше имя почему�то

мне знакомо...
� Вполне возможно! Я не�

сколько лет развозил булоч�
ки в этой округе!

Два мужика в баре:
� Моя жена совсем обнаг�

лела, потребовала к отпуску
новый купальник! И только
потому, что у старого – ма�
ленькая дырочка возле коле�
на...

В парке сидит элегант�
ный мужчина в костюме, в

галстуке, на носу очки, и жад�
но ест бутерброд. Над ним на
суку сидят два воробья и
рассуждают. Один говорит:

� Подождём ещё пару ми�
нут... Если он нам ничего не
покрошит, тогда ему придёт�
ся познакомиться с нами с
другой стороны...

Совет Европы рекомен�
дует России:

1. Срочно понизить уро�
вень шума самолётов.

2. Срочно повысить уро�
вень шума подводных лодок.

Сначала у режиссёра воз�
никли разногласия с балетмей�
стером Константином Уральс�
ким – не могли прийти к еди�
ному мнению по общей плас�

АДРЕС БЕДЫ
Бизнесмен1наркоторговец

В результате проведённой операции наркополицей�
ские пресекли преступную деятельность директора
частной фирмы. Изъято около 55 килограммов мари�
хуаны

Ни для кого не секрет, что наркоторговцы с каждым го�
дом всё больше активизируются, пытаясь увеличить обо�
рот наркосодержащих средств. Придумывают разные спо�
собы транспортировки смертельного зелья, выбирая новые
маршруты для наркотрафика. Сотрудникам наркополиции
приходится проявлять весь свой профессионализм и сме�
калку.

Так, в ходе оперативно�розыскных мероприятий  сотруд�
никами Управления ФСКН России по Челябинской области
совместно с работниками ГИБДД  был задержан директор
одного из коммерческих предприятий. При осмотре его
иномарки в салоне и багажнике было обнаружено три меш�
ка марихуаны, приготовленной к сбыту, общей массой око�
ло 55 килограммов (более 100 000 доз). Как выяснилось,
нарко�бизнесмен двигался уже налаженным маршрутом в
одну из соседних областей, где рассчитывал реализовать
товар.

В настоящее время сотрудники наркоконтроля выявля�
ют каналы поступления и последующей реализации мари�
хуаны «горе�предпринимателя», который за совершение
тяжкого преступления находится под стражей, ему грозит
срок до 20 лет лишения свободы.

тике спектакля. Пытаясь найти
компромисс, служители муз
обратились к худруку Севери�
нову. Там режиссёр и директор
театра серьёзно повздорили, и

Сезон начаСезон начаСезон начался со скандался со скандалалалала
Обещанного три года ждут, и почти столько же
челябинские зрители ждут премьеры оперы
Антона Рубинштейна «Демон». Постановка
откладывается снова – на этот раз из�за ссоры
режиссёра�постановщика Алексея Степанюка
с художественным руководителем и
директором Театра оперы и балета им. Глинки
Денисом Севериновым.

на следующий же день оби�
женный Степанюк уехал домой
в Санкт�Петербург.

Сейчас конфликт улажи�
вают власти – министр куль�
туры Челябинской области
Владимир Макаров уже со�
званивался со Степанюком.
По словам министра, режис�
сёр всё�таки должен вернуть�
ся и довести до конца нача�
тую работу.

� Алексей Степанюк – фи�
гура мирового масштаба,�
отмечают  в министерстве
культуры. � Его предыдущая
постановка на сцене челябин�
ского театра – опера «Пико�
вая дама» � была удостоена

премии «Золотая маска».
Кроме того, Степанюк плани�
ровал поставить на челябин�
ской сцене ещё несколько
новых спектаклей, что суще�
ственно обогатило бы репер�
туар театра.

В министерстве считают,
что ссора вызвана напряжён�
ной обстановкой перед пре�
мьерой. Худрук и режиссёр –
люди творческие, вспыльчи�
вые. Остаётся только наде�
яться, что Алексей Степанюк
всё�таки вернётся в Челя�
бинск, и мы увидим на нашей
сцене его легендарного «Де�
мона».

Катерина ШТРИХ

ХМУРИТЬСЯ НЕ НАДО,
«ЛАДА»!

По данным ГИБДД УВД по
Челябинской области на учёте
сегодня стоит более 412 000
автомобилей отечественного
производства. Причём, чуть
больше половины — это клас�
сика российского автопрома.
Точнее будет сказать — совет�
ского. Бережливые автовла�
дельцы ещё ездят на ретро�
«Жигулях» аж 1972�1973 годов
выпуска! Железных лошадок
старше семи лет на дорогах
области насчитывается почти
160 000. Латанные�перелатан�
ные, они храбро несут своих
седаков от одной автомастер�
ской до другой. Тут уж, конеч�
но, не до роскоши. Впрочем,
удельный вес нашей классики,
естественно, год от года убы�
вает. И если пять лет назад юж�
ноуральцы приобрели в соб�
ственность 19 122 автомобиля,
а три года назад — 8 847 ма�
шин, то нынче — всего 2 630, и
вряд ли до конца года будет
ожидаться взлёт. Впрочем, эту
нишу пока уверенно заполняют
переднеприводные ВАЗы, ис�
пытывая те же тенденции, что
и их конструктивные предше�
ственники. Статистически го�
воря, старше семи лет в обла�
сти насчитывается 67 420
«восьмёрок», «девяток» и «де�
сяток» различной модифика�
ции. Пять лет назад таковых
был приобретён 51 861 автомо�
биль, три года назад — 24612,
а в этом году — 8150. Что и го�
ворить, низкая ценовая катего�
рия позволяет российской ав�

Милый ВАМилый ВАЗ, мы любим Вас.З, мы любим Вас.... и Т. и Тойоту!ойоту!ойоту!
Бессмертную сентенцию Остапа Бендера о том, что «автомобиль — не роскошь, а средство
передвижения» южноуральцы оправдывают и подтверждают в полной мере. Хотя... всё ближе
наши земляки подбираются и к высшей ценовой отметке на «лошадей XXI века». Думается,
именно тут надо сказать об общей тенденции автомобильного рынка — снижении количества
продаж. Складывается впечатление, что те, кто хотел купить автомобиль, это уже сделали,
сообразуясь со своим кошельком и вкусом. Теперь общая экономическая ситуация, видимо, не
позволяет армии автолюбителей развиваться так динамично, как в минувшие годы. Впрочем,
аналитика — дитя статистики, а выводы делайте сами.

АФИША
Газета «Парламентская неделя» и театральное агентство

«Премьера» поздравляют с победой в конкурсе�викторине
Ольгу Кафеевну Вагапову,  ответившую правильно на все
вопросы конкурса, опубликованные в № 37 «ПН». Билеты на
премьеру спектакля «Семейный переполох» (которая состо�
ится 24 сентября в Центре делового сотрудничества) мож�
но получить в редакции.

Читайте и выигрывайте вместе с «Парламентской неде�
лей». Продолжение конкурса — в следующем номере газеты.

томобильной промышленности
хотя и притормаживать, но не
останавливать свой конвейер,
а простым людям иметь хоть и
не шикарное, но достаточно
ремонтопригодное средство
передвижения.

Впрочем, справедливости
ради стоит отметить, что новая
линейка отечественных авто,
начиная с «Калины», всё боль�
ше приобретает популярность
у россиян, особенно у молодых
женщин и у тех здравомысля�
щих людей, которые понимают,
что первая машина «даётся на
разбитие». Постоянное нали�
чие запасных частей и авто�
умельцев — серьёзный аргу�
мент в пользу выбора наших
«Ладушек».

ТА ЕЩЁ ТОЙОТА...
Упрямая цифирь наглядно

демонстрирует, что с особым
чувством южноуральцы относи�
лись и к автомобилям Страны
восходящего солнца — Тойотам.
Они, по количеству стоящих на
учёте в ГИБДД, занимают вто�
рую позицию, хотя отрыв огро�
мен — 34 441 Тойота, это прак�
тически в 10 раз меньше, чем
ВАЗов. Тем не менее их люби�
ли.... Прошедшее время, хотя и
печально звучит, но здесь оно
уместно: чувство проходит. Если
таких автомобилей старше семи
лет в Челябинской области на�
считывается 14 281, то до пяти
лет уже 10 990, до трёх — 6 692,
а в этом году было приобретено
всего 2 467 Тойот различной мо�
дификации. Причём, именно тут
явно заметна предрасположен�
ность к роскоши. Львиную долю

в объёме продаж занимает
мощный Лэнд Крузер (нынче их
стало почти на 500 штук боль�
ше), примерно в 2,5 раза мень�
ше приобретено Корол (хотя в
своё время они были более по�
пулярны), совсем чуть — Авен�
сисов, а вот Камри в последние
годы наши земляки покупать со�
всем перестали. Почему? Про�
шла любовь... А, скорее, соотно�
шение цены и качества говорит
не в пользу данного вида про�
дукции. Тем более, что совре�
менный авторынок предлагает
такое разнообразие моделей и
цен, что покупатель, не видя яв�
ных преимуществ, останавлива�
ет взгляд на иных производите�
лях. Например, на российско�
зарубежных гибридах. К ним мы
ещё вернёмся чуть ниже.

БОЕВОЙ КЛИЧ КИА
Не раз мы любовались мас�

терами боевых искусств Восто�
ка, которые ломают доски и
кирпичи с боевым кличем:
«Киа!». Точно так же проломил
российский рынок машин ко�
рейский автомобиль «КИА». В
одной только Челябинской об�
ласти их поставлено на учёт по�
чти 18 500 штук. Правда, пик их
продаж и, значит, популярнос�
ти сошёл семь лет назад, пре�
старелых «каратистов» у нас 13
388. Практически на целых 10
тысяч меньше их стали приоб�
ретать уже пять лет назад, по�
том это количество упало ещё
более чем на 1 000 штук и за ис�
текший период 2008 года чис�
ло новых автомобилей КИА
едва превысило 600 единиц.
Честно говоря, не густо. Бук�

вально на пятки ему наступают
другие «узкоглазые» родствен�
ники, о которых поговорим
ниже.

ШЕВРОНЫ ШЕВРОЛЕ
Сравнительно недавно по�

явившись, а, точнее сказать,
ворвавшись на российский ав�
торынок, решительно обратил
на себя внимание гордый
Шевроле. Здесь стоит отме�
тить, что производитель уга�
дал психологическую мотива�
цию российского покупателя,
измученного ненавязчивым
местным сервисом. Это наи�
более яркий представитель
российско�зарубежного гиб�
рида, на «шевроне» которого
красуется до боли знакомое
буквосочетание «Niva», дал по�
тенциальному покупателю
внутреннюю уверенность в
том, что: «если чего сломает�
ся, так дядя Коля починит». Ду�
мается, этот же настрой пере�
шёл и на всю линейку машин
данного производителя, кото�
рых в области чуть больше 16
000 единиц. Здесь динамика
следующая: автомобилей,
старше семи лет всего 362, до
пяти лет — 13 503, до трёх лет
— 9 102, а за истекший пери�
од 2008 года на учёт поставлен
3031 новый автомобиль. Ина�
че говоря, после ВАЗов с пе�
редним приводом и Тойот, это
— лидер продаж, причём, с
довольно устойчивой тенден�
цией. Но об общих тенденци�
ях мы уже сказали во вступле�
нии к данному материалу.

(Продолжение
в следующем номере)

Роковая встреча
Плачевно закончилась случайная встреча двух мо�

лодых семейств на улице Молодогвардейцев в Челя�
бинске. С одной стороны: 25�летняя девушка за рулём
автомобиля «Хонда» ехала с мужем и грудным ребён�
ком от пр. Победы в сторону ул. Братьев Кашириных. С
другой стороны: 25�летняя девушка с мужем и трёхлет�
ней дочерью переходили проезжую часть по регулиру�
емому пешеходному переходу.

Около 20 часов 45 минут их пути пересеклись в зоне пе�
шеходного перехода у остановки «Педучилище». Кто прав,
кто виноват в данном дорожно�транспортном происше�
ствии, предстоит установить следствию. Но от этого не лег�
че будет трёхлетней девочке, которую госпитализировали с
закрытой черепно�мозговой травмой, ушибом головного
мозга, переломом седалищной кости и челюсти. Родители
девочки также госпитализированы с черепно�мозговыми
травмами. Вторая сторона обошлась без видимых травм,
железо автомобиля защитило их от внешних воздействий.
Но психологическая травма останется.

Со слов водительницы, она выехала на перекрёсток на
зеленый сигнал светофора, а во время его проезда про�
изошла смена сигнала. При выезде с перекрёстка на проез�
жую часть справа из�за «Газелей», стоящих на остановке,
вышли пешеходы. Оказавшиеся перед машиной люди ста�
ли для неё полной неожиданностью. И, несмотря на пред�
принятые меры, остановить автомобиль удалось только че�
рез 12 метров после наезда на пешеходов.

Вообще пешеходы довольно часто так поступают, не ус�
пеет зелёный свет загореться, как вся толпа, «сломя голо�
ву», побежала через дорогу. А ведь машины должны закон�
чить маневр и освободить перекресток для поперечного
движения. Согласно раздела 4 Правил дорожного движения,
на пешеходных переходах пешеходы могут выходить на про�
езжую часть только после того, как оценят расстояние до
приближающихся транспортных средств, их скорость и убе�
дятся, что переход будет для них безопасен.

А водители, приближаясь к перекрёсткам, пешеходным
переходам или остановкам общественного транспорта, дол�
жны снизить скорость и быть готовыми своевременно оста�
новиться при возникновении опасной ситуации.

Уважаемые участники дорожного движения, помните:
перекрёстки являются местами повышенной опасности!
Будьте внимательны и предупредительны в пути! Уважайте
друг друга!

Дмитрий СОБОЛЕВ
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